

Betreff:**Braunschweiger Fahrradtage****Organisationseinheit:**Dezernat III
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

25.01.2018

Beratungsfolge

Planungs- und Umweltausschuss (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

24.01.2018

Status

Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage der Fraktion Bündnis 90 – Die Grünen vom 11.01.2018 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

In Braunschweig gab es im den vergangenen Jahren die Braunschweiger Fahrradtage und das Sattelfest. Während die Fahrradtage ein Braunschweiger Ereignis sind (organisiert und durchgeführt von der Braunschweig Stadtmarketing GmbH, BSM) handelt es sich beim Sattelfest um eine regionsweite Veranstaltung (organisiert und durchgeführt vom Regionalverband Großraum Braunschweig), die in mehreren Kommunen zeitgleich stattfand.

Sattelfest 2018: Der Regionalverband hat signalisiert, dass das Sattelfest aus Kostengründen 2018 nicht stattfinden wird.

Braunschweiger Fahrradtage 2018:

Hierzu wurde die BSM um Stellungnahme gebeten.

Aktuell plant die BSM, die Veranstaltung durchzuführen, sofern das durch die Absage eines großen Sponsors Ende Dezember 2017 entstandene Defizit finanziell kompensiert werden kann. Durch die Absage entsteht in der aktuellen Finanzplanung eine Deckungslücke in Höhe von mindestens 6.500 €. Diese kann nicht aus eigenen Mitteln der BSM getragen werden. Diverse Versuche, neue Sponsoren zu gewinnen, waren bislang nicht erfolgreich. Eine weitere Herausforderung stellt die Akquise von Fahrradhändlern dar. Trotz der Abfrage ca. 30 lokaler und regionaler Händler waren in den vergangenen Jahren immer die gleichen Teilnehmer in ähnlicher Anzahl bei der Veranstaltung vertreten. Diese haben ihre Teilnahme zwar wieder signalisiert, allerdings nur unter der Voraussetzung, dass das Veranstaltungskonzept inhaltlich überarbeitet oder gar neu gestaltet wird. Eine Fortführung von Gewohntem wird eher kritisch gesehen, da Aufwand und Erfolg in keinem guten Verhältnis stehen. Die Thematik mit ihren Wechselwirkungen aus Finanzierung, Programm und Teilnehmern ist recht komplex. Es reicht absehbar nicht aus, die gewohnte Veranstaltung einfach zu wiederholen. Eine Entscheidung, ob und wie eine Neukonzeptionierung erfolgt, wurde bislang nicht getroffen.

STADTRADELN:

Braunschweig hat im vergangenen Jahr erstmals und mit großem Erfolg an der bundesweiten Aktion STADTRADELN teilgenommen. Auch 2018 wird Braunschweig mitmachen. Die Planungen haben begonnen, voraussichtlich wieder nach den Sommerferien werden die Braunschweiger Radfahrerinnen und Radfahrer aktiv Radkilometer sammeln.

Zu 1.

STADTRADELN wird 2018 durch die Stadtverwaltung organisiert. Die Durchführung der Braunschweiger Fahrradtage ist noch offen. Weitere Veranstaltungen planen die Verwaltung und die BSM nicht.

Zu 2.

Im Haushaltsplan 2018 stehen keine Mittel speziell zur Durchführung von Veranstaltungen zu radverkehrlichen Themen zur Verfügung. Für das STADTRADELN werden ca. 20.000 € aus Radverkehrsmitteln des Fachbereichs Tiefbau und Verkehr bereitgestellt.

Zu 3.

Die Verwaltung beteiligt sich regelmäßig an oben genannten Veranstaltungen. Darüber hinaus sind für das Jahr 2018 derzeit keine bekannt.

Leuer

Anlage/n:

keine